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                        Aos dez dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezesseis, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Diogo da 
Rocha Vaz e os Vereadores: Marcos Cesar Garcia, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier 
Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Nercio da Silva Ambos, Tiago Pacheco Govoni e Osmar 
Silveira de Souza. O Vereador Rodrigo Semensatto de Lima não estava presente nesta 
Sessão. Havendo quórum, o Presidente Diogo, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a Sessão. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS E 
EXPEDIDAS, durante o período de recesso. A Seguir passou-se à leitura do resumo das 
proposições e projetos encaminhados à Mesa. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna 
o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Falou que felizmente tem os assistentes que continuam 
frequentando a Casa. Saudou os colegas Vereadores e desejou a todos um bom trabalho, 
pensando no melhor para o Município e falou que continua o mesmo colega e parceiro. 
Parabenizou o Presidente Diogo pela Presidência da Casa e também todos os colegas 
que fazem parte da Mesa Diretora. Desejou um bom trabalho para a Assessoria, o 
Norberto, a Dalvana, a Solange, a Ionice e o Jocinei. Agradeceu por ter estas pessoas 
nesta Casa para poder desenvolver um bom trabalho. Comentou que dia sete de janeiro 
esteve no Gabinete do Governador, numa reunião onde levou um convite para que o 
Governador se fizesse presente na Festa da Uva, onde o Governador falou que não seria 
possível estar na festa devido à grandes compromissos, mas se possível, enviaria alguem 
representando seu Gabinete. Neste mesmo dia esteve visitando a Secretaria de 
Educação do Estado levando um apelo da Escola Jose Joaquim de Andrade, que tem 
demandas que precisam ser resolvidas. Falou que as necessidades da escola já estão 
todas nas mãos das pessoas responsáveis. Comentou sobre um oficio recebido do 
Governador do Estado em exercício, agradecendo pelo convite para a 81° Festa da Uva. 
Comentou sobre uma matéria que fez referente á ida ao Gabinete do Governador 
representando esta Casa e que o Jornal local não publicou a matéria por algumas 
questões que ainda devem ser esclarecidas, pois segundo informações que obteve, o 
responsável pelo jornal não quis publicar a matéria. Pediu ao Presidente que envie um 
oficio ao jornal pedindo esclarecimentos do responsável do jornal. Ressaltou que há um 
parecer da Assessoria Jurídica confirmando que é legítima e legal a publicação desta 
matéria. Pediu atenção ao Executivo, tendo em mãos a Lei Municipal que estabelece o 
quadro de provimento efetivo do Município, onde foi alterado o padrão dos Agentes 
Comunitários de saúde, mas até o momento como sabe, o Executivo ainda não fez o 
pagamento do novo padrão para os Agentes de Saúde. Usou a tribuna o VEREADOR 
ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Desejou um bom retorno para os colegas Vereadores e para os servidores. 
Comentou que hoje tem duas Indicações, uma para melhoria na Estrada do Fumo, onde a 
parte mais necessária não foi arrumada, inclusive colocou seu trator para arrumar alguns 
trechos. Deixou o lembrete para o Secretario de Obras para olhar para àquela estrada e 
também para a estrada perto do Alexandre, onde faz tempo que não é arrumada. Usou a 
tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes, em especial o Ilvo, Elaine, Giovani e Franci. Falou que 
se sente voltando para casa quando sai, porque sente falta de vir aqui, sente falta do 
trabalho aqui na Câmara. Agradeceu os colegas Vereadores que sempre tiveram um bom 
entendimento, sempre trabalhando com seus ideais sem fazer a cabeça de ninguém, 
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fazendo parte de uma Câmara séria. Falou que é Vice-Presidente neste ano, mas não é 
nada mais que qualquer um dos demais, sabe que tem muito compromisso na Câmara. 
Falou que é sempre a mesma, com um trabalho aberto e limpo, sem nunca prejudicar 
ninguém e à disposição de ajudar. Parabenizou o Presidente Diogo pelo aniversário e 
também a Ionice, desejando muita luz e saúde a eles. Comentou que no recesso, 
aconteceu nesta Casa a formação de corte e costura da Assistência Social com quinze 
alunas. Comentou que houve uma corrida de motos no Município em beneficio a um 
colega do grupo de motos que sofreu um acidente, o que demonstra que entre os jovens 
há coisas muito bonitas, inclusive os campeonatos de futebol. Comentou sobre a posse 
das Conselheiras Tutelares, uma equipe de trabalho muito boa, com pessoas que já têm 
experiências. Comentou que a Festa da Uva foi um evento de grande porte, apesar da 
chuva, onde recebeu a visita do Deputado Marcelo Moraes que se empenhou em vir. 
Agradeceu também o Vereador Laerte de Mariana Pimentel que estava presente. 
Comentou que colocou dois Pedidos de Providências que serão discutidos na Ordem do 
Dia. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou um bom trabalho à Mesa 
Diretora e disse que estará à disposição para ajudar no que for necessário. Comentou 
que trabalha em prol da comunidade e do bom andamento, embora às vezes com ideias 
adversas, mas pensando no bem da comunidade. Comentou que é a primeira Sessão do 
ano e é muito importante começar a divulgar que os trabalhos começaram, inclusive no 
Facebook, pois este ano vai ser um ano bem concorrido pelos espaços, discussões e 
aprovação de projetos. Ressaltou que é um ano eleitoral e tem de tomar cuidado com 
algumas atitudes na Câmara e no Executivo. Comentou sobre a Festa da Uva, que estava 
bem organizada, apesar da chuva, e a presença dos Deputados foi muito importante. 
Comentou que o Deputado Marcelo Moraes, embora não sendo de seu partido, é quase 
cidadão baronense, fica impressionado com ele porque ele está sempre aqui. Comentou 
que se sente órfão de Deputado, apesar do Deputado Adolfo Brito ter estado presente em 
uma reunião, queria que ele viesse mais, pois vai até os Gabinetes e cobra visitas. 
Agradeceu também o Deputado Catarina que esteve na festa. Também agradeceu ao 
Marcus Vinicius que concorreu à Deputado e esteve presente na festa também. 
Cumprimentou em especial ao Ilvo e a Elaine que estavam presente. Comentou sobre 
duas Indicações que está colocando nesta Casa hoje, uma sobre melhoria da parte de 
recreação da educação pré-escolar, pois foi procurado por pais que sentiram falta de 
alguns brinquedos para as crianças brincarem na hora do recreio, dando maior 
segurança. Também o rebaixamento de uma rua em frente ao senhor Ademar Pagini, pois 
os moradores reclamam da situação que é no centro da cidade. Ressaltou que é uma 
coisa tão simples que dá alternativas para não passar pelo centro com carga pesada. 
Comentou sobre uma publicação do jornal Regional, onde não pode colocar uma matéria 
sobre os trabalhos do ano passado da Câmara, o responsável falou que não podia por ser 
ano eleitoral. Comentou que questionou porque outros Presidentes de Câmaras de outros 
Municípios tinham matérias, então o jornal lhe propôs fazer uma entrevista no jornal e 
assim fez. Ressaltou que a Câmara tem um espaço pago no jornal Regional de Noticias e 
têm de pleitear por este espaço colocando noticias para preencher o espaço que é pago. 
Reclamou que as noticias de Barão do Triunfo são colocadas em um canto da página 
enquanto outros Municípios têm uma página inteira. Comentou que o Município de Cerro 
Grande do Sul está fazendo em parceria com o comércio uma lombada elevada, o que 
poderia ser feito aqui em Barão do Triunfo. Sugeriu fazer uma parceria para fazer 
lombadas elevadas na cidade, pois na dificuldade pode juntar forças para realizar os 
trabalhos. Comentou que o que interessa é o desenvolvimento da cidade e a criatividade 
dos Gestores que podem numa parceria tão simples, fazer uma coisa que apareça para a 
comunidade. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
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convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que 
se sente com um certo orgulho em ter o Vereador Diogo na Presidência, uma pessoa que 
sempre teve grande amizade. Comentou que nas funções públicas, o povo coloca e tira e 
nesta democracia que a política oferece é uma grande alternativa que os eleitores têm. 
Pediu desculpas aos organizadores da Festa da Uva por não ter dado nenhuma 
colaboração direta, pois ficou bastante ausente nesta época porque teve perdas de 
pessoas do seu mais alto convívio e que lhe deixaram bastante chocado, então se sentiu 
no direito de ficar em casa em um repouso psicológico porque foi um pouco devastador, 
em termos sentimentais. Ressaltou que foi comunicado que na Festa da Uva estaria aqui 
o Deputado Marcelo Moraes, uma pessoa que sempre deu muito apoio ao Município e 
mesmo assim não veio fazer parte da recepção, mas tem certeza que os colegas fizeram. 
Pediu um oficio de pesar à família de Graciano Pacheco que faleceu no dia três de 
janeiro. Comentou que por mais poderosa for uma pessoa, ela vai precisar de alguém e 
por mais humilde que for uma pessoa, ela pode ajudar também. Comentou que na 
semana passada recebeu uma reclamação e fez um pedido verbal para solucionar 
problemas em uma lixeira na localidade de Boca do Campo. Ressaltou que deixa sua 
preocupação porque o lixo sempre foi uma questão tão seria em todo o mundo, inclusive 
no Município, ouviu comentários que tem uma pessoa que está fazendo recolhimento de 
lixo e o dono da empresa não está pagando. Ressaltou que a comunidade da Boca do 
Campo está enfrentando um problema que causa até constrangimento na comunidade 
por ter lixo no chão porque o limite das lixeiras foi ultrapassado. Usou a tribuna o 
VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Desejou um bom ano de trabalho a todos. Parabenizou a Ionice e o 
Presidente Diogo pelo aniversario que foi durante o recesso. Comentou que aconteceu a 
Festa da Uva e ainda há obras inacabadas na praça, sendo uma vergonha principalmente 
para os Vereadores. Relatou que recebeu reclamações de pessoas que comercializaram 
produtos na festa em uma casa coberta de lona. Ressaltou que a creche e o prédio em 
cima da Secretaria da Agricultura também estão atrasados. Agradeceu a visita dos 
Deputados que estiveram presentes na festa e também Vereadores de Municípios 
visinhos. Agradeceu o pessoal que trabalhou na festa, inclusive no sábado também 
ajudou, mesmo tendo pouca gente trabalhando foi uma boa festa. Comentou que iria 
colocar alguns pedidos, mas não colocou, apenas comentou em um valo que tem próximo 
a uma gruta, que faz tempo que está dando problemas. Comentou que a estrada do Mato 
da Justa está toda deteriorada, com bueiros entupidos e buracos ao longo da estrada. 
Deixou um lembrete e se na próxima semana ainda não for resolvido, vai deixar um 
pedido documentado. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 
Nº 001/16 DO VEREADOR MARCOS  que seja  adquirido brinquedos para recreação e 
atividades em geral para o Pré escolar que funciona junto a secretaria da educação, visto 
que nos momentos de intervalo as crianças ficam com poucas opções. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 001/16 DO VEREADOR ILO  que sejam providenciados patrolamento 
e encascalhamento na estrada do Fumo, saindo do Bar do Gordo até Linha Nova.  
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 002/16 DO VEREADOR ILO  que sejam providenciados 
patrolamento e roçadas na estrada que sai da estrada do fumo, passando pelas 
residências de Delto, Alexandre e Kiko até a Linha Nova. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
003/16 DO VEREADOR ILO  que seja providenciado construção de um bueiro seco na 
estrada da Linha Amália, onde dá acesso à residência do Senhor Valdenir. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 004/16 DO VEREADOR NERCIO  que seja providenciado a abertura 
da estrada que da acesso as casas populares do Programa Minha Casa Minha Vida com 
a construção de uma ponte. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 005/16 DO VEREADOR 
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MARCOS  que seja providenciado rebaixamento de lomba na Rua Bento Gonçalves em 
frente a residência do Senhor Ademar Pagini. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 006/16 DA 
VEREADORA LAURENI  que seja providenciado a colocação de um bueiro na entrada da 
propriedade do falecido Rafael Salati que da acesso a residência do Mano em frente ao 
prédio da Melhor Idade. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 007/16 DA VEREADORA 
LAURENI  que seja providenciado conserto dos aparelhos de ginástica que se encontram 
quebrados a muito tempo, oferecendo um perigo aos usuários junto aos brinquedos da 
pracinha. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 001/16 DA VEREADORA LAURENI  que 
informe onde se encontra a roçadeira que realiza os serviços de roçadas nas estradas e 
porque a mesma não está trabalhando a bastante tempo sendo que tem vários caminhos 
fechados pelo brejo. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a 
palavra o VEREADOR ELOMAR, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente em sua primeira saudação. Comentou que hoje recebeu a visita do Assessor do 
Deputado Alceu Moreira, que se colocou a disposição, como o próprio Deputado Alceu 
Moreira sempre foi muito atencioso com o Município, e também veio para tomar ciência 
da Emenda que o Deputado Alceu Moreira mandou para o Município. Ressaltou que o 
valor da Emenda, segundo suas informações, já está depositada desde março de dois mil 
e quinze, em uma conta na Caixa. Relatou que ele mesmo já foi aproximadamente três 
vezes falar com o Prefeito sobre a Emenda, e está aguardando que seja feita a licitação 
porque o dinheiro a nível federal não está fácil, então quando um Deputado coloca um 
dinheiro a disposição ele quer ver aplicado em beneficio da população e não ficar na 
conta parado. Agradeceu ao Deputado Catarina Paladini, um Deputado do PSB que 
esteve na Festa da Uva. Ressaltou que é importante a visita dos Deputados porque 
precisam de todos os apoios necessários, independente de partidos. Comentou que 
alguns Deputados não vêm ao Município, não por culpa dos Vereadores de seu partido, 
mas pelos compromissos dos Deputados. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder 
do PP, saudou novamente quem não se fazia presente em sua primeira saudação. 
Comentou que esta estreando na sua vida de líder de partido, que fazia tempo que não 
era líder. Deixou seus pêsames à família de Graciano Pacheco, que foi um amigo de 
longa data e expressou sua vontade de fazer parte do oficio de pesar à família. Comentou 
que se sente neste ano, bem apreensivo com as formas que vão conduzir os trabalhos 
porque muitas vezes quando querem fazer o trabalho transparente e que não deixe nada 
com problema, as vezes é mal entendido. Falou que acredita que devem continuar, como 
no ano passado, usando a harmonia para conseguir manter o trabalho e não deixar que o 
ano eleitoral se sobresaia aos trabalhos do Município, sendo em primeiro lugar o 
Município e depois o ano eleitoral. Falou que é complicada a situação dos Deputados, 
mas em contrapartida quando o Deputado Adolfo Brito esteve aqui, falou sobre um 
problema sério e o Deputado, que já foi radialista, é uma grande pessoa para tentar 
ganhar algum apoio. Ressaltou que o Joelson Vandam assim como o Luciano Gimenis 
tem muita vontade de trabalhar com radio e o Deputado lhe franqueou para que levassem 
alguma coisa em seu Gabinete para ver o que pode ser feito. Falou que entre amanhã e 
sexta-feira estará indo ao Gabinete do Deputado Adolfo Brito para tratar desta questão. 
Convidou a todos para virem de novo nas Sessões. Usou a palavra o VEREADOR 
NERCIO, Líder do PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Desejou ao Presidente Diogo e à Mesa Diretora um bom 
trabalho nesta Casa, sabendo que não é fácil, mas a parceria é importante, uma 
experiência nova neste ano de eleições.  Falou que espera que todos os colegas 
mantenham o respeito, trabalhando sempre em prol do Município e para o bem dos 
munícipes. Parabenizou a Ionice pelo aniversario. Parabenizou o Padre Fabio e a 
comissão que organizou a Festa da Uva, que foi um grande evento mesmo com alguns 
transtornos e que rendeu em torno de trinta e sete mil reais (R$ 37.000,00). Agradeceu ao 



 

 ATA 001/16 
 

 

Deputado Marcelo Moraes que lhe ligou cobrando o convite e se disponibilizando. Falou 
que pediu desculpas ao Deputado, mas já esteve em seu Gabinete colocando os eventos 
mais importantes do Município. Agradeceu ao Deputado Catarina, que não tem ninguém 
representando ele aqui, mas mesmo assim veio, e também ao Marcus Vinicius que esteve 
presente. Ressaltou que a visita dos Deputados é muito importante, não só para os 
Vereadores, mas para todo o povo. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
DIOGO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. 
Agradeceu aos seus amigos que estavam presentes, o Ilvo e a Elaine, o Garigan e a 
Franci. Cumprimentou os colegas Vereadores, principalmente os membros da Mesa 
Diretora. Disse que este ano vai ser um ano que quer dar sequencia ao trabalho sério e 
com transparência que está sendo feito há vários anos aqui. Cumprimentou os servidores, 
que são tão importantes nesta Casa, agora que os Vereadores estão voltando do recesso 
e começando a jornada nesse ano que esta na Presidência. Pediu aos colegas 
Vereadores a compreensão e a ajuda porque este ano não vai ser muito fácil, mas esta 
aqui para encarar estes desafios. Falou que a Câmara esta de portas abertas para toda a 
comunidade, então na medida que a população necessitar a Câmara estará a disposição 
de todos. Pediu desculpas por não estar presente na formação de corte e costura, mas foi 
muito bem representado pela Vice-Presidente Laureni. Parabenizou a todos os 
formandos. Parabenizou a equipe que promoveu a Festa da Uva e agradeceu a presença 
dos Deputados e outras autoridades que estavam presentes, principalmente o Deputado 
Marcelo Moraes que é um dos Deputados mais presentes no Município, o Deputado 
Catarina Paladini do partido PSB que é uma pessoa carismática e o Presidente Executivo 
da Corsan Marcus Vinicius. Ressaltou que devem dar sequencia aos convites para a 
Festa do Agricultor porque os Deputados têm uma agenda para cumprir. Falou que será 
encaminhado um oficio ao regional de Noticias a pedido do Vereador Elomar. Falou que 
entrou em contato com o pessoal do Jornal Regional de Noticias, deixou recado, mas esta 
aguardando até agora e não recebeu retorno. Vai entrar em contato novamente porque é 
um dinheiro que esta sendo pago para o jornal fazer as matérias da melhor forma 
possível. Falou que qualquer reclamação neste sentido é muito válida e bem vinda para 
tentar resolver estes problemas. Falou que vai convidar o Prefeito para vir até esta Casa 
para prestar esclarecimento a respeito da lixeira que foi falado, também da obra na praça, 
a questão dos Agentes de Saúde e todas as outras questões que aconteceram no 
recesso. Comentou que ficou contente com a reunião com o Sicredi, com um 
posicionamento positivo do pessoal da diretoria e quer este dialogo com o Executivo 
também. Convidou a todos para a próxima rodada Copa do Mundo de Futsal no Ginasio 
de Esportes, segunda-feira e terça-feira a partir das vinte horas com organização do 
Garigan, Professor Rafael e do Manoel. Sugeriu deixar o Ginasio aberto até um pouco 
mais tarde para que as pessoas posam ficar mais um pouco após os jogos. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia quinze de fevereiro de dois mil e 
dezesseis, na mesma hora e local.  

                        
Sala de Sessões, 10 de fevereito de 2016. 
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